

COVID-19

politique.union@sonapresse.com

Echos Covid

Par I. I.

• FRANCE : DÉBUT DE LA VACCINATION DES ADOS



Photo: AFP

La vaccination des adolescents est possible depuis hier en France, avec pour objectif de la part des autorités d'accroître l'immunité collective des Français pour faire face au Covid-19 et à la menace de nouveaux variants comme le Delta. Les premières injections sont possibles chez les 12-17 ans, à condition qu'ils soient volontaires, que leurs parents soient d'accord, et en présence de l'un d'entre eux.

• NIGER : LANCEMENT D'UNE "CAMPAGNE DE VACCINATION DE MASSE"

Le Niger a lancé hier une "campagne de vaccination de masse" contre le Covid-19 pour convaincre un maximum de personnes encore réticentes à se faire vacciner, a annoncé le ministre de la Santé, Illiassou Maïnassara. Cette "campagne de masse" se déroulera jusqu'au 22 juin. Elle vient en appui des séances de vaccination en cours depuis le 29 mars sur des sites officiels. Fin mai, quelque 170 000 personnes seulement avaient été vaccinées en 2 mois. Elle vise à toucher "le maximum de la population", notamment "ceux qui sont âgés d'au moins 18 ans". En décembre 2020 le gouvernement nigérien avait annoncé son objectif de vacciner en 2021 "47 % de la population" totale du pays, estimée à plus de 20 millions de personnes.

• TRAITEMENT : REVERS POUR ASTRAZENECA

Le groupe pharmaceutique anglo-suédois AstraZeneca a annoncé hier avoir subi un revers dans le développement d'un traitement par anticorps contre le coronavirus, dont l'efficacité sur les personnes exposées au virus n'a pas été prouvée. Le développement de ce traitement est financé par le gouvernement américain qui, en retour, avait conclu des accords avec AstraZeneca pour recevoir jusqu'à 700 000 doses cette année.

Gabon : seulement 19 nouvelles contaminations en 72 heures

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

Le virus circule toujours dans notre pays. Faiblement, toutefois, ainsi que le confirment les chiffres publiés le 14 juin 2021.

Selon les dernières statistiques communiquées par le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le coronavirus au Gabon, seulement 19 nouvelles contaminations ont été déclarées en trois jours. Jamais on n'avait plus enregistré un taux de contamination aussi faible depuis au moins 5 mois. L'épidémie du Covid-19 présent au Gabon depuis plus d'un an régresse progressivement à Libreville et dans l'arrière-pays. À Libreville par exemple, seules 6 personnes ont été testées positives sur 2 991 prélèvements effectués au cours des trois derniers jours. Sur le nombre total de tests réalisés en 72 heures (2 991 tests Covid), le nombre de personnes testées positives à Libreville est insignifiant.

Pour ce qui est du reste du pays, la province du Moyen-Ogooué a enregistré 4 nouveaux cas positifs sur les 145 prélèvements effectués à Lambraréné, soit un total de 1 138 cas positifs. L'Ogooué-Maritime, quant à elle, a signalé 8 nouveaux cas positifs sur un total de 311 prélèvements à Port-Gentil. Le Woleu-Ntem, enfin, n'a signalé qu'un cas confirmé au cours des dernières heures. Seules ces provinces ont déclaré des cas de nouvelles contaminations en l'espace de trois jours.

S'agissant de la prise en charge des patients atteints du virus, 32 personnes séjournent dans nos hôpitaux dont 18 au service de réanimation pour détresse respiratoire. Au total, le Gabon comptabilise 23 910 guérisons et 157 décès à ce jour.



Photo: Abel Eyeghe

Travail : que nous réserve l'après-Covid à l'échelle mondiale ?



Photo: DR

Les centrales syndicales gabonaises ensemble pour prendre part à ces travaux par visioconférence.

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

EN format virtuel, la 109e Conférence internationale du travail (CIT) a débuté le 7 juin dernier sous le thème : "L'action internationale pour une réponse au Covid-19 centrée sur l'humain". Jusqu'au 19 juin prochain, les représentants des gouvernements, des employeurs et des travailleurs des 187 États membres de l'Organisation internationale du travail (OIT) discu-

teront des thématiques portant, entre autres, sur les inégalités et le monde du travail, les compétences et l'apprentissage tout au long de la vie. Avec pour objectif principal : penser à une reprise post-Covid.

Le Gabon fait entendre sa voix à cette grande rencontre, avec un ensemble de propositions. Mais déjà, les centrales syndicales de notre pays se sont organisées afin de prendre une part active à ces travaux en visioconférence. Au siège du Syndicat de l'éducation nationale (Sena) à La Peyrie, à

Libreville, elles se sont retrouvées (Usap, Cosynap, UGSR, Cosynep, etc.) depuis le début, pour suivre ensemble les différentes interventions.

"Cette 109e édition nous permet de voir, s'agissant du respect des normes ou de la liberté syndicale, quels sont les pays qui respectent ou qui ont déjà ratifié les conventions de l'OIT. Notre délégué, Emmanuel Mve-Mba, fera une déclaration au nom des travailleurs du Gabon", a expliqué Fridolin Mve-Messa, secrétaire général de l'Usap.